
 
Protokoll der 1. Mitgliederversammlung des Fördervereins im Schuljahr 2023/2024 

Datum: 30. Oktober 2023 

Uhrzeit: 19:00-  21:30 Uhr

Ort: Teamraum der Clarenhofschule (1.OG), Schulstraße 2, 50859 Köln

Leitung: Marco Wilmsen Protokollführung: Jana Gerich 

Teilnehmer: gem. Anwesenheitsliste im Anhang

Nummer Beschluss Ergebnis

Punkt 6 Beschluss der Satzungsänderung §6 Geschäftjahr beschlossen

Punkt 6 Änderung des Sitzungstermins von Oktober auf März/ April eines Jahres beschlossen

Punkt 9 Finanzierung des Spospito-Projektes 2024 in Höhe von ca. 220 Euro beschlossen

Punkt 10 Kauf von 1000 Plastikbechern mit 0,254 Litern Inhalt mit Clarenhof-Logo beschlossen

TOP Ergebnis / Information Zuständig Bis Wann

Begrüßung und Vorstellung der Vertreter des 
Fördervereins 
Der 1. Vorsitzende Marco Wilmsen begrüßte die 
Anwesenden. Danach stellten sich die Mitglieder des 
Fördervereins und die Teilnehmerinnen und Teilnehmer der 
Mitgliederversammlung kurz vor.  

Festlegung der Beschlussfähigkeit durch den 
Vorsitzenden 

Mit 11 stimmberechtigten Mitgliedern wurde die 
Beschlussfähigkeit festgestellt. 

Protokoll der letzten Sitzung 

Das Protokoll der letzten Sitzung wurde verlesen und 
kommentiert.  
Einstimmige Genehmigung des letzten Protokolls. 
Das Protokoll soll wieder auf der Website der Schule unter 
dem Reiter Förderverein veröffentlicht werden.   

Entlastung des Vorstands bis zum 31.07.2023 

Der Vorstand (Marco Wilmsen, Dr. Daniel Neuberger, Gregor 
Cichy) sowie die Kassenprüfer:innen Kerstin Meyer, 
Sebastian Crämer und Alexandra Koecke wurde einstimmig 
entlastet. 



 
Bericht des Vorstandes und des Schatzmeisters 

1. Momentan hat der Förderverein 110 Mitglieder, das 
heißt, ca. 50 Prozent der Kinder (bzw. deren 
Familien) sind Mitglied im Förderverein. Bei der 
letzten Sitzung waren es noch 84 Mitglieder.   

2. Kassenwart Gregor Cichy berichtet, dass der aktuelle 
Kontostand des Fördervereins 29504,66 Euro 
beträgt. Der Spendenlauf im letzten Frühjahr 
(Schuljahr 2022/23) brachte 11862,54 Euro ein. Der 
letzte Spendenkauf vor den Herbstferien brachte 
5772,74 Euro ein (zum Stichtag 30.10.). In der 
Barkasse befanden sich zum 30.10.23 genau 550,19 
Euro plus Geld in einem Umschlag, das erst am 
Abend selber abgegeben wurde (GFL-Beitrag von ein 
paar Klassen). Den Gewaltfrei-Lernen-Betrag (GFL) 
haben alle Klassen entrichtet. Das angesparte Geld 
des Fördervereins ist größtenteils für das 
Zirkusprojekt im nächsten Sommer (Schuljahr 
2023/24).  

3. Es wurde eine neue Vereinssoftware gekauft, die 
monatlich mit 32 Euro zu finanzieren ist. Darin 
werden Eintritts- und Austrittsdaten gesammelt, die 
Finanzen nach Rubriken sortiert und wunschgemäß 
aufbereitet (z.B. für die Steuer oder den 
Jahresbericht). Außerdem kann man in der 
Mitgliederverwaltung Emails verschicken  oder 
Kündigungen besser verwalten. Es können mehrere 
Admins eingetragen und eine gemeinsame 
Dateiablage eingerichtet werden. Dieses Programm 
ist laut Kassenwart eine große Erleichterung für die 
ehrenamtliche Arbeit des Vereins. 

4. Der 2. Vorsitzende Daniel Neuberger berichtet, dass 
ein neuer Glühwein-Erhitzer/Behälter für roten 
Glühwein (25 Liter) angeschafft wurde, der ab Sankt 
Martin zusätzlich zum Behälter für weißen Glühwein 
und Kinderpunsch genutzt werden soll. Außerdem 
wurden durch ihn 350 Weihnachts-Tassen für 
Glühwein/ Kinderpunsch/Tee gekauft, die in der 
Schulküche gelagert werden sollen. Herzlichen Dank.  

5. Ebenso wurden im vergangenen Schuljahr 5000 
Clarenhof-Chips angeschafft, die bereits beim 
Summerjam eingesetzt wurden und die bisherigen 
Papier-Bons ablösen. Die Chips sind mit Clarenhof-
Logo bedruckt, nachhaltig, bestehen aus recyceltem 
Material (alte Fischernetze) und erleichtern durch ein 
Sortierpalette eindeutig die Ausgabe an die Eltern. 

6. Die neuen Clarenhof-Tshirts und Hoodies haben vom 
Stoff her eine super Qualität und kommen bei Eltern 
und Schüler:innen gut an. Allerdings ist der Aufdruck 
qualitativ nicht perfekt, da er sich bei häufigem 
Waschen ablöst. Kerstin Meyer hört sich bei der 
Druckerei „Made in Pullem“ nach alternativen 
kostengünstigen Beflockungen/ Aufdrucken um. 

7. Der von den Kindern gewünschte und durch den 
Sponsorenlauf des letzten Schuljahres finanzierten 
Eiswagen war als Aktion leider sehr chaotisch, da 
„Bernd der Eisbär“  nicht so gut organisiert war und 
es zu langen Wartezeiten kam. Bei einer erneuten 
Aktion soll ein anderer Eiswagen gebucht werden, 

- Kerstin Meyer 
(Aufdruck 
Tshirts) 

Schuljahr 
2023/24



 
Satzungsänderung §6 Geschäftsjahr 
Der Vorstand schlägt eine Änderung der Satzung vor: 
a. Änderung von: „1. Das Geschäftsjahr ist das Schuljahr, d.h. 
der Zeitraum vom 1.8. eines Jahres bis zum 31.7. des 
Folgejahres.“ 
b. in „1. Das Geschäftsjahr ist das Kalenderjahr.“ 
Nach längerer Diskussion wird diese Änderung mit 9 Ja-
Stimmen und 2 Enthaltungen beschlossen. Der Vorstand wird 
diese Satzungsänderung notariell umsetzen. Durch das 
geänderte Geschäftsjahr ergibt sich auch ein geänderter 
Sitzungsturnus. In Zukunft soll immer im Frühjahr (März/ April) 
statt im Oktober eine Ordentliche Mitgliederversammlung 
stattfinden, in der der Vorstand nach Bericht des 
Kassenprüfers entlastet wird. Im Herbst kann dann immer 
noch eine informelle Sitzung stattfinden. Das hat den Vorteil, 
dass bei Neuwahl des Vorstandes der alte Vorstand noch von 
der Sitzung bis zum Sommer an der Schule ist und für Fragen 
zur Verfügung steht statt die Schule bereits verlassen zu 
haben. Der neue zukünftige Mitgliederversammlungstermin 
2024  wird für März/ April beschlossen.  

Marco Wilmsen 
(Änderung 
Satzung durch 
Notar)

Winter 2023

Wahl der Rechnungsprüfer:innen 

Als neue drei Rechnungsprüfer:innen wurden gewählt:  
1. Cigdem Arsu-Minuth (10 Ja-Stimmen, eine eigene 

Enthaltung) 
2. Vincent van Putten (einstimmig) 
3. Alexandra Koecke (einstimmig)  

Die nächste Kassenprüfung findet durch die Änderung der 
Satzungsordnung bereits im Januar 2024 statt.  



 
Sponsorenlauf 

Beim Sponsorenlauf kamen wie in Punkt 5 erwähnt 5772,74 
Euro zusammen. Danke an alle Eltern und Kinder! Es wird 
diskutiert, ob der Zeitpunkt vor den Herbstferien optimal ist, 
da viele Eltern dann vielleicht die Überweisung vergessen. 
Durch mehrmalige Erinnerung sollte das aber kein Problem 
sein. Die geringeren Einnahmen kommen evtl. durch das 
Stattfinden von zwei Läufen innerhalb eines Jahres zustande. 
Das wird beim nächsten Spendenlauf im Herbst 2024 dann zu 
sehen sein.  
Eine sehr gute Entscheidung war beim Sponsorenlauf, die 
Startpunkte nach Klassen sortiert an vier verschiedene 
Punkte zu verlegen und verschiedenfarbige Gummibändchen 
zum Kennzeichnen der Runden/ Klassen zu verwenden. Auch 
die zwei Erste-Hilfe-Stationen sind wichtig, um Kindern 
Pausen zu ermöglichen. Dort wurde diesmal als Motivation 
ein Pausenstempel eingeführt, der sehr beliebt war. Eltern 
und Lehrkräfte sollten je nach Wetter und 
Erschöpfungszustand der Kinder diese animieren, langsamer 
zu laufen bzw. mehr Pausen einzulegen. Beim nächsten Lauf 
würde der Förderverein gerne Obstkörbe mit zB Bananen für 
die Kinder anbieten. Der Förderverein kann dies finanzieren, 
würde aber auf die OGS zukommen, ob diese das Obst beim 
Caterer bestellen könnte. Vom Erlös des Spendenlaufs, der 
wieder gedrittelt wird (Förderverein, Kinderparlament, 
Lehrkräfte), sollen vom Anteil der Kinder Lernwaben beschafft 
werden. Da ca. 5 Waben aus Holz aber zwischen 
5.000-16.000 Euro kosten, recherchiert der Förderverein die 
Preise und prüft die günstigste und sicherste Lösung. Evtl 
wird der Förderverein weitere Finanzmittel dazugeben, die 
nicht aus dem Sponsorenlauf stammen. Den Kindern soll 
mitgeteilt werden, dass die Umsetzung ein wenig länger 
dauern könnte. Auch muss der Ort für die Lernwaben erst 
einmal festgelegt werden.  Anbieten würde sich nach Meinung 
der Anwesenden die Bibliothek. 

Förderverein 
(Obst beim 
Sponsorenkauf 
und Recherche 
Lernwaben)

Herbst 2024



 

Datum, Unterschrift 
Protokollführer/in                                                        Vorsitzender des Förderverein 

Austausch, Anregungen und Diskussionen über 
Förderprojekte 

1. Die Schulpflegschaftsvorsitzende Jana Gerich fragt 
an, ob der Förderverein auch 2024 wieder das 
Spospito-Programm (Kinder werden zum Laufen des 
Schulweges ermutigt; Aktion gegen Elterntaxis) 
finanziell übernehmen kann. Die Übernahme der 
Kosten von ca. 220 Euro für unsere Schule wird vom 
Förderverein beschlossen. 

2. Das GFL-Programm für die Eltern war leider sehr 
schlecht besucht. Evtl. können die Kosten dafür so 
verwendet werden, dass die Erstklässler weniger 
Beitrag dafür zahlen müssen. Das wird in der 
Schulpflegschaft weiter besprochen. 

3. Die Schulfotografin soll nächstes Schuljahr über die 
Schulpflegschaft organisiert und betreut werden. 
Termin soll nach den Sommerferien an zwei 
Nachmittagen sein. Jana Gerich kümmert sich in 
Absprache mit der Schulleitung 

4. Es soll geprüft werden, ob der Förderverein nicht 
auch die Bezahlung (zB von Tshirts) über Paypal 
anbieten kann. Dies ist allerdings mit Kosten für den 
Verein verbunden. Kerstin Meyer und Marco Wilmsen 
prüfen die Kosten und ob diese Mehrkosten für 
Geschäftskosten von voraussichtlich 1,5 Prozent des 
Betrages plus 35 Cent pro Kauf ggfs an die „Kunden“ 
weitergegeben werden können.  

-Jana Gerich 
(Spospito und 
Schulfotografin) 
- Kerstin Meyer 
und Marco 
Wilmsen 
(Paypal)

Winter 2023/
Frühjahr 2024

Verschiedenes:  

1. Am Ende der Veranstaltung konnten T-Shirts und 
Hoodies des Fördervereins erworben werden. Einige 
Größen waren noch vorrätig und konnten direkt 
mitgenommen werden.  

2. Für Sankt Martin am 10.11.23 wurden 250 Würstchen 
vom  Förderverein besorgt (Pute und Stadion-
Würstchen) und 250 Brötchen bestellt. Es soll auf 
zwei Grills gegrillt werden: einem Gasgrill (Gas ist 
vorhanden) und einem Holzkohlegrill. 

3. Eltern, deren Kind die Schule am Ende der 
Grundschulzeit verlassen, müssen aktiv ihre 
Mitgliedschaft im Förderverein kündigen (Frist: 
schriftlich mindestens 4 Wochen vor dem 1. 
November).  

4. Für das nächste Summerjam-Fest soll ein 
Flaschensammler-Dienst für Erwachsenengetränke-
Flaschen eingeführt werden. Des Weiteren werden - 
um Glasbruch zu verhindern - 1000 Plastikbecher mit 
0,25 Litern Inhalt und Clarenhof-Logo von Dr. Daniel 
Neuberger bis zum nächsten Summerjam bestellt 
und vom Förderverein zur Verfügung gestellt.

Daniel 
Neuberger 
(Plastikbecher)

Schuljahr 
2023/2024 
(vor Juni 
2024)


